

TT

Taller Transcongreso: Clozapina: Farmacología, Eficacia y Manejo Clínico
Coordinador del Curso: Ricardo Arturo Saracco Álvarez

Profesores: Ricardo Arturo Saracco Álvarez¹, Mauricio Rosel Vales¹, María Soledad Rodríguez Verdugo², Raúl Iván Escamilla Orozco¹, Jesús Alejandro Aldana López³, César Augusto Celada Borja¹

1. Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz
2. Universidad de Sonora
3. Neuromodulación GDL

Objetivos Educativos

1. Los participantes al taller analizarán los contenidos temáticos del libro: “Clozapina: Farmacología, Eficacia y Manejo Clínico”.
2. Los participantes al taller analizarán y discutirán casos y escenarios clínicos donde el uso de la clozapina sea necesario.
3. Los participantes al taller aprenderán el uso racional de la clozapina.

Descripción del Taller Transcongreso

El Taller Transcongreso denominado “Clozapina: Farmacología, Eficacia y Manejo Clínico” es una iniciativa del Comité Científico y del Consejo Editorial de la APM, durante el taller el Dr. Ricardo Arturo Saracco Álvarez junto con su equipo, ofrecerán a los congresistas una experiencia original, transformando los contenidos del nuevo libro: “Clozapina: Farmacología, Eficacia y Manejo Clínico” en una actividad académica del más alto nivel.

El libro “Clozapina: Farmacología, Eficacia y Manejo Clínico” es una obra de difusión, que aborda el tratamiento del trastorno psicótico. La condición psicótica es una manifestación clínica que acompaña a múltiples trastornos psiquiátricos. La pérdida del contacto con la realidad, las vivencias delirantes o alucinatorias no sólo escinden al individuo que las padece, sino que rompen su comunicación con el entorno social, lo aísla de la civilización y de cualquier parámetro que le permitan alcanzar una buena calidad de vida y experimentar su máximo desarrollo como ser humano. Las condiciones psicóticas resistentes al tratamiento, en particular en la esquizofrenia, representan retos terapéuticos. La participación de la red de apoyo social inmediata y comunitaria, la continuidad del tratamiento, los efectos colaterales, la disponibilidad y la posibilidad de compra de los medicamentos, interactúan en la complejidad del reto para brindar la mejor opción terapéutica a cada paciente. Si bien la opción para el uso de la clozapina se ha reservado en la mayoría de las ocasiones a pacientes con trastornos psicóticos resistentes al tratamiento, existe en ciertas condiciones, la posibilidad de su utilización como antipsicótico de primera línea.

El libro ofrece su contenido en seis partes. La primera nos ubica en el qué y el cómo del medicamento; la segunda aborda de forma abierta, clara y objetiva el tema de los efectos colaterales; la tercera ofrece ayuda a los especialistas sobre su potencial uso en poblaciones particulares como mujeres embarazadas o de la tercera edad; la cuarta aborda temas selectos como las experiencias de los usuarios, los aspectos éticos y de discontinuación; la quinta desarrolla las experiencias del uso en diferentes sedes de atención clínica mexicanas; finalmente la sexta integra documentación de uso rápido incluyendo el consentimiento informado.

El taller se llevará a cabo durante los tres días del congreso en el Salón 5, que hemos denominado "Labna"; será necesario un registro y pago, independiente a la inscripción al congreso. Este pago al taller incluye el libro en papel. Cada día tendrá dos bloques de 75 minutos cada uno; en total el taller tiene una duración de 7 1/2 horas.